



Besalú

CRÓNICA DE OLOT

LA DIPUTACIÓN Y EL ESTADO EN POS DE BESALÚ

Por *LUIS ARMENGOL PRAT*

Durante el escaso tiempo que lleva de vida "Amigos de Besalú y su Condado" tanto sus obras como sus inspiradores nos han demostrado de lo que son plenamente capaces el entusiasmo, la laboriosidad y una visión adecuada de la misión que se emprende. Podemos referirnos tan solo al bienio 1963-64 para demostrar el elevado exponente de iniciativas en marcha que cuentan en el haber bisuldense y en las que "Amigos de Besalú" han acreditado un elevado espíritu de promoción.

Pero no es menos cierto que la Diputación Provincial gerundense, en primer término, ha sabido corresponder a estos nobles desvelos con holgura manifiesta. Nuestra Corporación Provincial ha respondido con creces a la llamada de aquella entidad y hoy en día es y ha sido la base y el brazo firme de la ayuda que la misma ha venido disfrutando, no solo en el aspecto orientador y estimulante sino en el terreno de las realidades tangibles, como podremos apreciar a continuación. Justo es consignar, también, que no han estado remisos en atender la llamada ni el propio Municipio de Besalú ni los organismos estatales a quienes se ha acudido.

Fundando dicha entidad sus mayores desvelos en todo lo que a Besalú atañe, supo acoger en todo momento la oferta que el Ayuntamiento de la Condal villa le hizo del edificio antiguo Hospital de San Julián, cuyo valor arqueológico es inestimable pero que dado su actual estado de ruina requería el que la propia entidad se hiciera cargo de su restauración para instalar allí el Museo Arqueológico Municipal. En seguida fue aceptado tal ofrecimiento para dirigirse asi-

mismo una solicitud a la Dirección General de Bellas Artes y a nuestra Excm. Diputación Provincial interesando sendas subvenciones destinadas a la restauración del citado edificio. Todo obtuvo tan favorable acogida que pronto recibióse del Ilmo. Sr. Director General de Bellas Artes una atenta comunicación dando cuenta de que el Patrimonio Artístico Nacional se hacía cargo de la confección del proyecto de restauración así como del correspondiente presupuesto, al que contribuirá con el 50% de su total importe. Ni que decir tiene que la Corporación Provincial tampoco estará ausente en esta obra.

Otro jalón, por cierto muy positivo, logró "Amigos de Besalú y su Condado" cuando la Excelentísima Diputación Provincial de Gerona se comprometió, en un nuevo gesto de elevado espíritu, a hacerse cargo de la compra de la casa adosada al ábside de San Pedro, lo que hará factible que el monumento pueda circunvalarse y sea embellecido en su totalidad. Es de destacar que el importe de dicha adquisición supone la cifra de 90.000 ptas., habiéndose firmado la escritura correspondiente en julio del corriente año. Con un interés digno de toda loa y una celeridad sin tacha, la Diputación solventó esta aspiración bisulense en términos que han merecido el justo agradecimiento de todos los afiliados a la entidad y a la villa de Besalú en general.

Presente y viva, igualmente, en el pensamiento de todos, la imagen de la restauración en curso del puente románico. Día a día ha cobrado perspectiva la imagen del glorioso puente. Los primeros arcos, los mayores y la torre, hasta que el día 15 de agosto pasado la torre lució ufana la bandera nacional, anunciadora de su culminación. Besalú, gracias al Estado, sentía en sus entrañas un goce sublime puesto que uno de sus más admirables monumentos se enseñoreaba de nuevo de la admiración de todos. La Dirección General de Arquitectura ha cumplido y cumple a maravilla su misión tutelar.

Pero "Amigos de Besalú" es una entidad que quiere proyectarse también hacia el exterior. Por esto a principios de este año cursaba su solicitud al Presidente de la Federación Nacional de Centros de Iniciativa y Turismo, don Francisco Casares, para formar parte de ella e incorporarse así al movimiento turístico español. De aquí nada más que ventajas, orientaciones y ayudas eficientes puede sacar Besalú. Como era de esperar, don Francisco Casares incorporó la referida entidad en la Federación Nacional y, desde entonces, "Amigos de Besalú y su Condado" es Centro de Iniciativa y Turismo, abriéndose un bello horizonte de posibilidades turísticas que ha sabido vislumbrar. Buena prueba está en que ya se planteó seguidamente la solicitud de construcción de un Parador de Turismo en la misma villa bisuldense, al amparo de los encantos naturales del enclave, de sus grandes valores monumentales que se extienden a considerable zona (Palera, Beuda, etc...), y de la estratégica situación como nudo de comunicaciones que es y en plena ruta del románico y zona de enlace de la montaña y el llano provincial.

Las preocupaciones de nuestra Corporación Provincial en pos de Besalú son incesantes. A la larga lista de servicios prestados, de ofertas ya consumadas, aguarda ahora añadir la adquisición de los terrenos donde se encuentran enclavadas las excavaciones del poblado romano, pero para ello es premisa indispensable que "Amigos de Besalú", como están preparando, complete las diligencias necesarias para hacer posible que la Diputación pueda emprender tan importante y loable iniciativa. Y si a esto se une la constante asistencia de la propia Diputación a través de sus servicios técnicos apropiados, con la entrega absoluta de don Miguel Oliva Prat como técnico arqueológico y Conservador de nuestro Patrimonio Artístico, el esfuerzo provincial en pos de Besalú no puede ser más patente y merecedor del más cabal agradecimiento. Un esfuerzo que transformará sustantiva y beneficiosamente el cúmulo de posibilidades que todo lo de Besalú encierra.

Felicitémonos de la ayuda que a Besalú se presta. Su valor universal y el provecho que de la misma puede conseguirse, en todos los más eficaces aspectos, redundará también en beneficio de toda la propia comarca de La Garrotxa. El tiempo dará la justa razón y medida de todo ello.